

Editorial

Estimados amigos:

Hemos llegado al final del segundo ciclo de nuestra revista. Este ha sido un año de mucha actividad en el cual hemos sentido la satisfacción de ver crecer a nuestra institución. En forma paralela también fueron creciendo estas páginas que reflejan la labor y las ideas, tanto de nuestra gente como de quienes sostienen nuestros mismos principios en la búsqueda de justicia, equidad, integración social y acceso a la salud, en distintos lugares del mundo.

En las páginas que siguen podrán encontrar ejemplos de lo dicho desarrollados por expertos de diferentes procedencias que muestran el camino por el cual tratamos de avanzar en la construcción de una realidad mejor para todos.

El reconocido especialista canadiense Robert Evans, por ejemplo, nos habla de la falta de equidad en la sociedad más opulenta del planeta y de cómo otros pueblos con recursos económicos mucho menores lograron condiciones de vida mucho mejores y más equilibradas para sus hombres y mujeres.

También abordamos uno de los problemas centrales en este siglo XXI, del cual todavía no hay suficiente conciencia, y que afecta en especial a nuestro país: el envejecimiento poblacional en una situación de creciente urbanización mundial. Una combinación de dos cuestiones que potencia la gravedad del fenómeno. Nuestra institución tuvo el privilegio de ser escenario del lanzamiento de la versión en español de un trabajo que marca las acciones necesarias para hacer más habitables las urbes a los adultos mayores.

Otra cuestión a la cual la Argentina recién se está asomando es la de los Determinantes Sociales de la Salud, las “causas de las causas” de las enfermedades. De ella nos habla el experto británico Michael Marmot, quien recientemente visitó nuestro país y se llevó de él una perspectiva alentadora.

Este ha sido un año bien agitado y muy fructífero. Llegamos a su término con algún cansancio, pero felices por todo lo logrado en su transcurso y con el compromiso de renovar nuestros esfuerzos a futuro, en una búsqueda que no tiene final y demanda ser mejores cada vez.

Los saludo con afecto.

Felices fiestas y buenas vacaciones.



**Dr. Mario González Astorquiza**  
PRESIDENTE FUNDACIÓN ISALUD

Editorial

